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Grüner Gleisbogen
Machbarkeitsstudie zur ehemaligen 
Industriebahntrasse zwischen Tegel und 
Friedrichsfelde, Stand 2024

Projektinformation

Die drei Bezirke Reinickendorf, Pankow und 
Lichtenberg werden durch die ehemalige 
Industriebahntrasse auf 22 km Länge verbunden. 
Beginnend am Tegeler Hafen befinden sich entlang 
der Trasse oftmals noch Schienen und Fragmente 
ehemaliger Güterbahnhöfe. 

1997 wurde Industriebahn Tegel-Friedrichsfelde 
stillgelegt. Grundstücke sind größtenteils noch im 
Eigentum der Niederbarnimer Eisenbahn AG. 

Viele Fläche sind aktuell verpachtet (Kleingewerbe, 
Erholungsgärten). 
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Planung

Mehrere Senatsverwaltungen und die drei Bezirke 
Reinickendorf, Pankow und Lichtenberg arbeiten seit 
einiger Zeit in einer Arbeitsgruppe an 
Nachnutzungsideen für die Gleistrasse. 

In 2022 wurde eine Machbarkeitsstudie in Auftrag 
gegeben. Sie beinhaltet einen Zielplan mit dem 
Leitbild einer durchgehenden Grün- und 
Wegeverbindung sowie konkretere Maßnahmen für 
alle Trassenabschnitte. Die Wege sollen je nach 
verfügbarer Grundstücksbreite (von 3,0 m bis max. 
11 m) für den Fuß- und Radverkehr nutzbar sein. 
Anschlusspunkte an den ÖPNV wurden einbezogen.
Straßenübergänge und S-Bahnquerungen wurden 
geprüft.

Strategien zur planungs- und eigentumsrechtlichen 
Sicherung der Trasse werden derzeit entwickelt.
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Güterbahnhof Lübars

Ein Vertiefungsbereich entlang des Grünen 
Gleisbogen in Reinickendorf soll der Güterbahnhof 
Lübars werden.

Das alte Bahnhofsgebäude mit seinen Neben- und 
Gleisanlagen steht unter Denkmalschutz. Das Umfeld 
wird derzeit gewerblich genutzt. Die Flächen liegen in 
unmittelbarer Nachbarschaft zum Märkischen Viertel 
und den nördlich angrenzenden Feldern.

Ausblick

Das Projekt Grüner Gleisbogen kann eher mittel- bis 
langfristig realisiert werden. Erforderlich sind 
verfügbare Flächen sowie Ressourcen für Planung, 
Bau und Unterhaltung.

Aufgrund interner Abstimmungen können aktuell 
keine darüber hinaus gehenden Informationen 
veröffentlicht werden.


